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MARIO
DELGADO PONE 
FRENO A
 PRECANDIDATOS.

Para que ya no se 
aceleren,  desde la 

d i r i g e n c i a  n a c i o n a l 
mandaron un mensaje a todos los 
aspirantes a candidatos: será 
hasta entrando enero que se 
darán a conocer quiénes fueron 
los mejor posicionados en las 
e n c u e s t a s  pa r a  d i p u t a d o s 
federales, locales y presidencias 
municipales. MARIO DELGADO 
informó a través de sus redes 
sociales del calendario de los 
resultados, que se darán por 
bloque. Los que aspiran a la 
Cámara Baja sabrán si quedaron, 
el 15 de enero; a los gobiernos 
municipales, el 22 de enero, y 
para diputados locales, hasta el 
29 de enero. Así que todavía 
tienen chanza de buscar que su 
imagen circule por todos lados 
para que por lo menos la gente 
los vaya ubicando. Pero eso sí, 
que por lo menos estas fechas 
decembrinas las pasen en sus 
casas, con su familia, y traten de 
relajarse, que lo bueno viene 
entrando enero.

MOVIMIENTO CIUDADANO 
ANDA HACIENDO RUIDO.
Los que andan bien movidos son 
los precandidatos de Movimiento 
Ciudadano del distrito federal 4 
de Guadalupe: el pasado fin de 
semana fueron invitados a varias 
posadas organizadas por JULIO 
NÁJAR ,  un gran l íder en el 
municipio a quien también andan 
t r a t ando  de  convence r  de 
participar en el proceso electoral. 
Acudieron MARCO VINICIO 
FLORES, NANY ROMO, LAURA 
RUELAS y ÓSCAR ORTIZ, aunque 
no todos sean del distrito por el 
que andan postulándose, el chiste 
es hacer bola y que se vean los 
tenis fosfo a donde vayan, por lo 
menos esa es la imagen que les 
d e j ó  e l  f a l l i d o  a s p i r a n t e 
presidencial SAMUEL GARCÍA y 
mucho les sirve. Por lo pronto 
e l los  s í  que  no  cons ideran 
desaparecidos a la lechuga, la 
comida light y los carbohidratos 
porque le están entrando sabroso 
a los tamales, todo sea por convivir 

y que la gente los ubique bien a 
la hora del voto.

INSISTE MESA DE PAZ 
EN REDUCCIÓN DE 
HOMICIDIOS DOLOSOS.
El análisis que trae al dedillo la 
Mesa de Construcción de Paz es 
que la cifra de homicidios dolosos 
han bajado de manera considerable 
en comparación con el 2021 y 
2022. Ayer el gobernador DAVID 
MONREAL lo resaltó nuevamente, 
porque a 10 días de que concluya 
el año, la cantidad de homicidios 
disminuyeron como 300 entre el 
2021 y el 2022; y casi 500 en 
comparación al presente año. La 
estrategia de seguridad, constante 
en todos los niveles de gobierno 
tiene que dar resultados, y los 
están dando pues, solo que ya la 
sociedad está tan dolida de estos 
acontecimientos que cuando 
sucede otro, se siente 
como si hubieran sido 
cinco juntos, y por eso 
no cesa el clamor de 
justicia y de seguridad.  

LAS POSADITAS, 
EN TODO SU APOGEO.
Y justo porque pase lo que pase 
las tradiciones no deben olvidarse, 
en los municipios las posaditas 
están en todo su apogeo. En 
redes sociales vemos como los 
presidentes están llevando alegría 
a las colonias y las comunidades, 
con algunos festivales navideños, 
bolos, cobijas, despensas, cenas. 
En Guadalupe y Zacatecas, por 
lo menos, los alcaldes JORGE 
MIRANDA y PEPE SALDÍVAR, 
están visitando a la gente para 
enaltecer el espíritu navideño. 
Históricamente, los mexicanos 
h e m o s  v i v i d o  s i t u a c i o n e s 
complejas, difíciles de digerir y 
aun así no hemos perdido la 
alegría pero, sobre todo, la 
esperanza, así que, usted amigo 
de Ecodiario, no deje atrás 
esas bonitas costumbres 
de orar al Ser Supremo 
por la salud de su 
familia y la paz del 
estado.
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LISTA, LA 
SEGURIDAD DE 

AUTOMOVILISTAS

ZACATECAS, ZAC.- EN LA BASE 
DE LA GUARDIA NACIONAL, UBI-
CADA EN EL BULEVAR LÓPEZ 
PORTILLO, LAS PATRULLAS DE 
LA CORPORACIÓN ESTÁN LISTAS 
PARA SALIR... EN ALGÚN MOMEN-
TO... A RECORRER LAS CARRETE-
RAS EN ESTE PERIODO VACACIO-
NAL, PARA BRINDAR SEGURIDAD 
A LOS AUTOMOVILISTAS. 
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GREGORIO 
MACÍAS ZÚÑIGA 

JOSÉ ÁNGEL 
MUÑOZ DELGADO 

LICENCIADO EN EDUCACIÓN PRIMARIA Y SECUNDARIA

BIÓLOGO

Conocedor de la región del semidesierto, Goyo 
Macías es otro de los perfiles más fuertes del Par-
tido Nueva Alianza para competir por una diputa-
ción local en el próximo proceso electoral. Cuenta 
con el apoyo de su hermano, Mario Macías, actual 
alcalde de Mazapil, y de otros de la región, así que 
si no va por el Panal, igual con cualquier otro par-

tido de la coalición Juntos haremos historia.

José Ángel Muñoz conoce la administración públi-
ca en sus tres niveles; ha trabajado en áreas socia-
les, de contacto con la gente, y ahí está parte de 
su fortaleza como para ser considerado para una 

candidatura a diputado local por el partido guinda. 
Sabe que la competencia interna es dura, pero su 
labor como operador político le puede servir para 

colarse hasta las boletas electorales.

María Elena Cortés es conocida por su activismo 
político en favor de sectores vulnerables, como 
las mujeres y de la diversidad sexual; también 

ha sido activista en favor de los maestros, como 
gremio al que pertenece, siempre de izquierda. Ya 
fue diputada local por la vía de la representación 
proporcional y es uno de los pocos perfiles con 

presencia y credibilidad que tiene el partido del sol 
azteca, de ahí que no se descarte para que el par-

tido la vuelva a postular para una diputación local.

Su experiencia en el sector educativo ha permi-
tido a Lula de la Rosa permanecer vigente en el 
magisterio, donde encuentra a la vez su mayor 

fortaleza. Ya fue candidata a diputada federal por 
el distrito 8 y se mantiene como uno de los perfi-
les que el PRI tiene en la lista para postular en los 

distritos en que vaya en alianza con el PAN y el 
PRD, pues su disciplina, disponibilidad e institucio-
nalidad le han garantizado un lugar de respeto en 

el partido.

CARGOS PÚBLICOS: CARGOS PÚBLICOS:

CARGOS PÚBLICOS:
CARGOS PÚBLICOS:

-DIPUTADO LOCAL
-ALCALDE DE MAZAPIL EN DOS OCASIONES

-SECRETARIA DE EDUCACIÓN EN ZACATECAS

-SUBSECRETARIO DE SEDESOL FEDERAL
-SECRETARIO DE SEDESOL EN GUADALUPE -DIPUTADA LOCAL

MARÍA DE LOURDES DE 
LA ROSA VÁZQUEZ 

MARÍA ELENA 
ORTEGA CORTÉS

LICENCIADA EN EDUCACIÓN

LICENCIADA EN EDUCACIÓN FÍSICA

SUCESIÓN 24   -  ASPIRANTES A DIPUTADOS LOCALES
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CIFRAS MAQUILLADAS NO 
ELIMINAN PROBLEMA DE LA 
INSEGURIDAD: MIGUEL VARELA

ZACATECAS, ZAC.- El diputado fe-
deral Miguel Ángel Varela expresó 
que “la violencia y la inseguridad 
en el estado no ha disminuido y es 
momento de que Gobierno del Es-
tado se preocupe más por atender 
la delincuencia que por maquillar 
las cifras”.

Tras los más recientes acon-
tecimientos ocurridos en diversos 
municipios, entre los cuáles per-
dieron la vida funcionarios, policías 
y civiles, y que cimbraron a la so-
ciedad zacatecana, el legislador 
dijo que el estado está muy lejos 
de parecerse a la versión que las 
autoridades estatales intentan 
mostrar.

 A través de un comunicado 
oficial, el panista señaló que pese 

ZACATECAS, ZAC.- En la Cuarta Se-
sión Ordinaria del Consejo Estatal 
de Seguridad Pública, el gobernador 
David Monreal Ávila subrayó que se 
avanza en el fortalecimiento de la 
seguridad pues se han obtenido lo-
gros importantes para la pacifica-
ción del estado.

El mandatario estatal hizo un 
firme llamado a la unidad y la cola-
boración entre las autoridades y la 
sociedad para enfrentar los desafíos 
de seguridad en Zacatecas y ma-
nifestó que el objetivo es trabajar 
en una visión de justicia y bienestar 
social.

Monreal Ávila destacó que a dos 
años de la puesta en marcha del 
Plan Zacatecas II, gracias a la coor-
dinación cercana y permanente 
entre los distintos órdenes de Go-
bierno, el trabajo de inteligencia y la 
colaboración de la sociedad, hay 
resultados positivos en materia de 
seguridad como es la reducción de 
los homicidios dolosos, que pasaron 
de 1 mil 776, en 2021, a 1 mil 459, 
en 2022, y 932 en lo que va de 2023.

 De igual manera, refirió que hoy 
Zacatecas es uno de los 10 estados 
de la República Mexicana con menos 
incidencia delictiva, al ubicarse en 
el lugar 23, de 32 entidades federa-

ECODIARIO 

ECODIARIO

a que el gobernador David Monreal 
anunció, mediante varios canales, 
la recuperación de la paz en Zaca-
tecas, se siguen suscitando una 
serie de hechos que afectan la 
tranquilidad de la población, pues 
dejan al descubierto que nadie está 
a salvo.

“Llevan meses diciendo que 
todo está bien, que la paz ya está 
llegando, pero tan solo en los últi-
mos siete días hablamos de fami-
lias desaparecidas, hablamos de 
asesinatos a funcionarios, a poli-
cías; no estamos mejor y no nos 
está ayudando negar la realidad 
en lugar de atenderla”, subrayó Va-
rela Pinedo.

ENTREGA DMA MÁS DE 64 MDP EN 
APOYOS A CORPORACIONES 

DE SEGURIDAD
ZACATECAS, ZAC.- El gobernador David Monreal Ávila entregó a elemen-
tos de seguridad pública estatal y municipal equipos para mejorar su 
trabajo, así como de recursos para la homologación salarial, para que 
ningún elemento gane menos de 12 mil pesos al mes. 

Manuel Eduardo Flores Sonduk, secretario ejecutivo de sistema es-
tatal de seguridad pública, explicó “en las 58 policías municipales tene-
mos un estado de fuerza de 1223 elementos de los cuales 899 están 
acreditados”. 

Destacó que de los policías municipales 120 elementos de diversos 

JESÚS CASTRO municipios fueron separados de su cargo ya que no cumplían con perfil de 
permanencia en el servicio profesional de carrera. 

De la Secretaría de Seguridad Pública, dijo que cuentan con 2 mil 110 
elemento, 1501 aprobados, en el tema de depuración por la comisión de 
honor y justicia “se han destituido a 23 elementos, 29 renuncias volun-
tarias y cuatro suspensiones”. 

 Referente a la homologación salarial, en 2023 se trabajó para que 
ningún policía gane menos 12 mil pesos mensuales, como establece la 

media nacional en policías municipales. 
Por lo que se invirtieron 4 millones 834 mil pesos, 50% lo absorbe el es-

tado y el otro el municipio, para beneficiar a 247 elementos de 30 municipios. 

SE HA AVANZADO EN EL 
FORTALECER LA PACIFICACIÓN 
DE ZACATECAS

DAVID MONREAL:

tivas, de acuerdo con información 
del Secretariado Ejecutivo del Sis-
tema Nacional de Seguridad Pública.

 De acuerdo con datos de este 
mismo organismo, de octubre de 
2020 a lo que va de 2023, la entidad 
ha mostrado una disminución en los 
delitos de alto impacto como homi-
cidios dolosos, secuestro y extor-
sión; en 2020 se contabilizaron 8 mil 
553; en 2021, 9 mil 246; en 2022, 9 
mil 148 y, lo que va de 2023, 7 mil 
640, es decir, una disminución de 17 
por ciento.

 En ese tenor, el mandatario hizo 
un llamado a los presidentes muni-
cipales, así como a los representan-
tes de la sociedad civil a ser partíci-
pes y continuar con los esfuerzos 

por pacificar el estado y el país.

RINDE JORGE MIRANDA 
PROTESTA COMO 
PRESIDENTE INTERMUNICIPAL 
DE LA ZONA CENTRO
El alcalde, Jorge Miranda Castro, rin-
dió protesta como presidente inter-
municipal de la Zona Centro, esto 
durante la cuarta Sesión Ordinaria 
del Consejo Estatal de Seguridad 
Pública.

Durante dicha sesión, el presi-
dente municipal reconoció la fir-
meza y determinación, así como la 
disposición del gobierno estatal de 
sumar esfuerzos para multiplicar 
los resultados en beneficio de la 
población. 

https://ecodiarionoticias.com/notas/cifras-maquilladas-no-eliminan-problema-de-la-inseguridad-miguel-varela
https://acortar.link/VJrQ31
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ABIERTA, LICITACIÓN PARA OBRA 
DE SEGUNDO PISO DEL BULEVAR

REPORTAN SALDO 
BLANCO EN ROBOS 
POR DISPERSIÓN 
DE AGUINALDO

ZACATECAS, ZAC.- El titular de la 
Secretaría de Seguridad Pública 
del municipio, Gustavo Serrano 
Osornio informó que no se han 
tenido robos en cajeros, bancos 
y centros comerciales con mo-
tivo de la dispersión del aguinal-
do y bonos de fin de año. 

Refirió “hasta el día de hoy no 
hemos tenido reporte por esa si-
tuación” ya que se inició con un 
operativo en estos sitios desde 
mediados del mes de noviembre, 
cuando se celebró el buen fin. 

“Tenemos rondines y presen-
cia de manera constante en ca-
jeros automáticos, bancos, todas 
las zonas comerciales para que 
todos los ciudadanos puedan dis-

ZACATECAS, ZAC. - José Luis de la 
Peña Alonso, titular de la Secreta-
ría de Obras Públicas, explicó que 
ya está abierta la licitación para el 
segundo piso del bulevar, la cual 
consta de dos etapas el desarro-
llo del proyecto ejecutivo y la cons-
trucción de la obra.  

Explicó que en cuanto a la 
convocatoria para la licitación, 
hasta el 27 de diciembre estarán 
recepcionando a las empresas 
interesadas. 

El 12 de enero emitirán un fallo 
y el proyecto en su primera etapa 
que corresponde con el desarrollo 
del proyecto ejecutivo estaría ini-
ciándose el 28 de enero. 

“En el proyecto ejecutivo ahí 
van a entrar todas las recomen-
daciones que nos hace precisa-
mente el consejo del INAH el cual 
está observando el tema del ar-
bolado, el tema de la estructura, 
el tema del paisaje”, destacó. 

Comentó que para la elabora-

TEXTO Y FOTO: JESÚS CASTRO 

TEXTO Y FOTO: JESÚS CASTRO ción del proyecto ejecutivo se tie-
ne contemplado un lapso de 6 me-
ses, por lo que posteriormente, a 
mediados de año se comenzará 
con la realización de la obra la que 
tendrá una duración de aproxima-
damente 21 meses. 

“3 mil 650 mdp es más o me-
nos lo que se contempla, es muy 
importante señalar que son recur-
sos del estado, recursos propios 
que se estarán erogando año con 
año, es una obra plurianual de la 
cual no se tiene contemplado pe-
dir deuda a largo plazo”, expresó. 

Con esta obra, dijo José Luis de 
la Peña Alonso, se estará dando so-
lución por más de 40 años al tema 
de la movilidad en la capital zaca-
tecana, ya que de no hacerla para 
el 2027 se estaría sobrepasando 
los límites que tiene el boulevard. 

También comentó que una vez 
que inicie la obra el boulevard con-
tinuará con su flujo vehicular ya 
que se trabajará durante la noche, 
buscando afectar lo menos posible 
la circulación.

poner de su efectivo de manera 
segura” comentó.

Añadió que la presencia de 
efectivos de seguridad pública 
es constante, mucho más en las 
zonas y lugares donde hay altos 
flujos de recursos, como lo son 
los bancos, a donde las y los zaca-
tecanos acuden a retirar dinero 
en efectivo. 

Además de los centros co-
merciales y zonas de comercio 
en la ciudad, donde también se 
acude con recursos económicos 
para hacer compras. 

“Estamos trabajando con 45 
elementos de parte de la Secre-
taría en este operativo para dar-
le mayor seguridad a la ciudada-
nía” resaltó Gustavo Serrano 
Osornio.



ZACATECAS, ZAC.- El gobernador 
David Monreal Ávila explicó que la 
desaparición de migrantes cen-
troamericanos se debe a una ban-
da de criminales, en la que incluso 
participaron funcionarios en el es-
tado de Durango. 

“La verdad, la verdad, según las 
investigaciones, pero yo espero 
que eso haga la autoridad yo solo 
hago eco de algunas cuestiones 
que me entero, es una banda de 
extorsionadores, secuestrador, 
bien organizada, en donde están 
inclusive funcionarios institucio-
nales en Durango, ya pasó con los 
colombianos la vez pasada, allá fue, 
ya fue con un grupo de migrantes 
no recuerdo el número, pero era 
un exceso 300 o 400 que tenían 

JESÚS CASTRO secuestrados, allá fue, ya pasó con 
otros venezolanos, allá fue”, expre-
só el mandatario estatal. 

Comentó que se trata de de-
lincuencia organizada inteligente, 
y añadió que existe una investi-
gación de la que recalcó habla ge-
neralidades en donde se conoce 
que a venezolanos los engancha 
una agencia desde su lugar de ori-
gen, los trae a México y los hos-
peda en Ciudad de México, pos-
teriormente los manda en autobús 
a la frontera norte para intentar 
llegar a Estados Unidos. 

“Sin embargo, esos autobuses 
de línea que salen de la Central 
Norte, son intercedidos en carre-
tera y los migrantes centroame-
ricanos son bajados con nombre 
y apellido para secuestrarlos y por 
medio de llamadas cobrarles res-

cate a sus familiares”, destacó. 
En otro orden de ideas, el go-

bernador dio a conocer que está 
trabajando preparando una agen-
da de paz, la cual dará a conocer 
después de la primera quincena 
de enero y con la que se trabajará 
el próximo año. 

“Estoy preparando a través de 
la Secretaría General de Gobierno, 
del Ejército Mexicano y la Secre-
taría de Seguridad una agenda de 
paz, va tener varios tópicos desa-
rrollo económico, desarrollo social, 
desarrollo deportivo, cultural, con 
todo un calendario de actividades 
con el propósito de detonar, de 
seguir en la reactivación econó-
mica y en el fortalecimiento de 
espacios públicos a ocuparse por 
los sectores poblacionales, parti-
cularmente los jóvenes”, finalizó.
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DEBEMOS REFORMAR LEYES Y GARANTIZAR 
SUS DERECHOS HUMANOS MIGRANTES

DESAPARICIÓN DE 
MIGRANTES SE DEBE 
A UNA BANDA DE 
CRIMINALES: DMA

REPORTAN AGRAVIOS 
DELINCUENCIALES A 
DOCENTES DEL SURESTE 
DE ZACATECAS

ZACATECAS, ZAC.- Cuatro docen-
tes del sureste zacatecano, ade-
más de un maestro que se tras-
ladaba de Villanueva a Tabasco 
fueron víctimas de criminales, 
comentó Maribel Villalpando Haro, 
titular de la Secretaría de Educa-
ción en Zacatecas (SEZ). 

“Por parte de los maestros 
han estado platicando con noso-
tros, se han acercado de la zona 
sureste, más de ese lado, en un 

ZACATECAS, ZAC.- El senador de 
la república, José Narro Céspedes, 
en el segundo día de celebración 
de la Tercera Convención Nacio-
nal de Migración, Derechos Hu-
manos y Trabajo, hizo un llamado 
al poder Legislativo para crear 
reformas constitucionales en pro 
de las garantías laborales, políti-
cos, económicos y sociales de 
los migrantes que reside en el 
extranjero, pues como parte de 
la ciudadanía mexicana, tienen 
derecho a ocupar un lugar en los 
órganos de representación del 
gobierno mexicano.

Diego Martínez, asistió en re-
presentación de Diana Alarcón, 
quien es parte del proyecto Diá-
logos por la Transformación y ex 
coordinadora de la política en el 
exterior en la Ciudad de México 
durante la administración de 
Claudia Sheinbaum, mencionó 
que como parte de este nuevo 
proyecto de la 4T, uno de los ejes 
principales es el derecho al voto 
en el exterior.

En nombre de Diana Alarcón, 
hizo un llamado a los migrantes 
para que tramiten su credencial 

TEXTO Y FOTO: JESÚS CASTRO 

TEXTO Y FOTO: JESÚS CASTRO 

tema de dialogo donde ellos si han 
sido intercedidos y les han quita-
do su laptop o computadora o su 
celular en carretera” comentó. 

Añadió de esta situación Ma-
ribel Villalpando que además de 
robos de celulares o laptops “te-
nemos el reporte de dos vehícu-
los que también fueron despoja-
dos los maestros de su propiedad”. 

Ante estos casos, dijo que hay 
un acompañamiento por parte de 
la coordinación jurídica de la Secre-
taría de Educación, al fin de que le-

vanten un acta de hechos ante la 
Fiscalía General de Justicia. 

“Como Secretaría de Educa-
ción le damos seguimiento y en 
cuanto se emite una resolución, 
o se va adelanto las investigacio-
nes, entonces se puede aplicar 
un artículo 90 que puede ser el 
hecho de cambiar al maestro de 
manera temporal solamente, 
mientras que se hace el proceso 
que nos permita darle certeza 
legal al cambio del maestro”, pun-
tualizó.

JOSÉ NARRO

para votar, y asegura que esta 
iniciativa transformará la natu-
raleza misma de los consulados 
de México en el extranjero, “por-
que cuando se encuentra pre-

sente la evaluación de la ciuda-
d a n í a  m e d i a n t e  e l  v o t o , 
cambiará por completo la visibi-
lidad del migrante, será parte fun-
damental de la política mexicana 

y del exterior”, aseguró Diego 
Martínez.

Además, reconoció el esfuer-
zo que han hecho los mexicanos 
en Estados Unidos al poner mesas 

de información afuera de los con-
sulados, pues han logrado que se 
instalen 51 mesas que han deto-
nado un movimiento de organi-
zación política electoral, que se 
debe acompañar desde México 
pues es un compromiso con el 
futuro de los mexicanos en todo 
el mundo.

Por su parte, el senador zaca-
tecano, José Narro Céspedes, hace 
un llamado a que los migrantes 
sean conscientes del poder que 
tienen como población, pues re-
conoce que son pioneros en los 
avances del derecho internacional, 
y por ello, en México y el mundo 
se debe reconocer la migración 
como un derecho humano, pues, 
Narro asegura que “las personas 
debemos tener la oportunidad de 
vivir donde queramos vivir”.

El senador por Morena asegu-
ró que no es suficiente la reciente 
reforma aprobada al artículo 30 
constitucional al ser reconocidos 
como ciudadanos mexicanos en 
el exterior, pues se debe conseguir 
que esté estipulado en las leyes 
de nuestro país que las y los mi-
grantes tengan derecho a parti-
cipar en la construcción de la 
transformación en México.
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COMO FAMILIAS PREADOPTIVAS

PRESENTA RAÚL SOSA SEGUNDO 
INFORME DE ACTIVIDADES DE LA UADS

RECIBEN 4 
MATRIMONIOS 
A INFANTES DE 
LA CASA CUNA 
ECODIARIO 

ECODIARIO 

ECODIARIO 

ENTREGA DMA APOYOS 
ALIMENTARIOS EN 
GUADALUPE

ZACATECAS, ZAC.-Cuatro matrimonios re-
cibieron el permiso de convivencia inicial 
con miras a la adopción por parte del Sis-
tema Estatal DIF (SEDIF) en un emotivo 
encuentro en donde los infantes se encon-
traron con quienes serán su familia duran-
te tres meses, a fin de generar vínculos 
afectivos y dar paso al trámite de adopción. 

En una actividad encabezada por la pre-
sidenta del SEDIF, Sara Hernández, los in-
fantes que alberga la Casa Cuna “Plácido 
Domingo” de siete, cuatro, ocho y 1 año de 
edad, así como una menor de 10 meses de 
edad, se encontraron con las respectivas 
familias que han cumplido con los estrictos 
requisitos y luego de superar la minuciosa 
evaluación que lleva a cabo el Consejo In-
terno de Adopciones. 

De acuerdo a las características que 
tienen los perfiles postulados, el Consejo 
Interno determinó que éstas familias son 
idóneas para los niños, mismos que cum-

ZACATECAS, ZAC.- El director de la Unidad 
Académica de Docencia Superior (UADS) 
de la Universidad Autónoma de Zacatecas 
(UAZ), Raúl Sosa Mendoza, ante el secreta-
rio general, Ángel Román Gutiérrez, en re-
presentación del rector Rubén de Jesús Iba-
rra Reyes, rindió su Segundo Informe de 
Actividades del periodo de gestión, en el que 
expuso los logros obtenidos del 2022 al 2023. 

En su mensaje, el secretario general 
rememoró cómo la unidad ha evoluciona-
do a lo largo de la historia, y cómo ha cre-
cido exponencialmente a través de sus 
programas de posgrado, destacó la forma 
en la que los indicadores han hecho que 
“estos programas se conviertan en semi-
lleros de grandes intelectuales y académi-
cos que han impactado a nivel nacional e 
internacional”. 

Reconoció a la unidad académica, ya 
que “por medio de distintas disciplinas, for-
maciones y enfoques, han logrado brindar 
buenos resultados. El hablar de una unidad 
académica de posgrados, es hablar tam-
bién de una unidad con la matrícula más 
alta, y con una población del 70% de sus 
alumnos becados; aunado a que el 60% de 
sus docentes estén en el SNI es de gran 
mérito”.

GUADALUPE, ZAC.- El gobernador David 
Monreal Ávila encabezó la entrega de apo-
yos alimentarios en el marco de una con-
vivencia por las fiestas decembrinas en la 
que se entregaron también bolos, cobijas 
y regalos.

El mandatario estatal detalló “ustedes 
representan mi compromiso de luchar para 
consolidar el bienestar” enfatizando Mon-
real Ávila que “no hay pretexto para no ser-
vir y voy a priorizar en las políticas sociales 
y vengo a poner en servicio lo que repre-
sento porque tenemos la obligación del 
bien servir”.

Por su parte, Pepe Saldívar reconoció 
el acompañamiento y apoyo recibido de 
manera constante a Guadalupe por David 
Monreal Ávila no solo en el tema alimenta-

plirán con el acuerdo de convivir durante 
tres meses. 

Sara Hernández expresó que este es 
uno de los momentos más emotivos y sen-
sibles que se han llevado a cabo en esta 
instancia y destacó que se busca a los me-
jores padres para los infantes. “Sabemos 
que esto es un acto de amor, es un com-
promiso para toda la vida y les pido sean 
conscientes de ello”, agregó. 

Asimismo, pidió a los padres de familia 
procuren inculcar los mejores valores para 
que los niños sean buenos ciudadanos, pues 
un hijo cambia de manera positiva la vida 
y ellos, cambiarán la de estos infantes. 

Finalmente, informó que con estos cua-
tro trámites han avanzado en materia de 
adopciones, luego de trabajar de manera 
ardua para poder integrar familias en donde 
los albergados de casas asistenciales gocen 
del derecho a tener una familia. Indicó que 
durante la actual administración se han rea-
lizado seis adopciones, cuatro de ellas du-
rante este año y las otras dos en el 2022.

Por último, el integrante de la adminis-
tración central felicitó a la unidad por su 
trabajo y esfuerzo realizado, enfatizando el 
éxito de las estrategias implementadas por 
el actual director Sosa Mendoza, que ha 
llevado a mejoras significativas en el des-
empeño académico y de la comunidad a 
su unión. “El director se ha destacado por 
hacer un trabajo equitativo e incluyente 
para todas y todos”. 

rio, sino en los diferentes rubros que derivan 
en un bienestar social “porque este movi-
miento no sólo es en campañas; es de todos 
los días, de todo el tiempo, en la calle, con 
la gente, con ustedes y para ustedes”.

Explicó que estos programas sociales 
son el resultado de un beneficio que por ley, 
las y los guadalupenses tienen derecho 
“porque estas acciones son consecuencia 
de la visión de gobierno que se implemen-
tó desde el año 2018 y que hasta la fecha; 
como gobierno de continuidad seguimos 
trayendo para ustedes”.

Finalmente, David Monreal Ávila hizo un 
llamado a la unidad y anunció que durante 
la próxima Plenaria Municipalista dará a 
conocer uno de los programas sociales más 
ambiciosos de su mandato, en el que Gua-
dalupe se verá beneficiado en el tema de 
vivienda y apoyos sociales.

https://www.fiscaliazacatecas.gob.mx/
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ECODIARIO

CELEBRA EJIDO 
GUADALUPE GARZARON 
EL 94 ANIVERSARIO 
DE SU FUNDACIÓN 

CONCEPCIÓN DEL ORO, ZAC.- El alcalde José 
Luis Martínez López se unió a la conme-
moración del 94 aniversario del ejido Gua-
dalupe Garzaron. 

La jornada festiva incluyó la participa-
ción activa del alcalde en el desfile cívico, 
seguido de una emocionante cabalgata y 
un rodeo familiar.

El alcalde, junto con la comunidad e inte-
grantes del SMDIF compartieron el espíritu 
festivo en una posada navideña que llenó de 
alegría el corazón del ejido. 

La presencia del Gobierno Municipal en 
esta celebración destaca el compromiso con 
la historia y la tradición de las comunidades 
de nuestro municipio, fortaleciendo los lazos 
entre la administración y los ciudadanos.

CELEBRAN EN 
LORETO PRIMER 

MATRIMONIO 
IGUALITARIO

LORETO, ZAC. - El municipio celebró su primer matrimo-
nio igualitario. Erika Vanessa Silva Badillo, del Registro 
Civil, ofició la unión legal de la pareja que decidió dar un 
importante paso en su vida al unirse en matrimonio con 
un significativo paso hacia la inclusión y la igualdad.

ECODIARIO
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LLEVAN AUTORIDADES 
MUNICIPALES APOYOS A 
JORNALEROS AGRÍCOLAS 
VARADOS

EN EL MINERAL
FRESNILLO, ZAC.- Jornaleros agrí-
colas, oriundos de Guerrero que-
daron varados en el municipio 
desde hace días, luego de que la 
unidad en la que viajaran presen-
tara fallas mecánicas. 

Rita Rocío Quiñones de Luna, 
presidenta de Fresnillo, entregó 
alimentos, cobijas y otros recursos 
a 49 jornaleros originarios de Gue-
rrero. Desde Chihuahua, viajaban 
a su ciudad natal y quedaron va-
rados en el camino debido a un 
problema mecánico del camión 
en que viajaban.

En la carretera de salida a Du-
rango, al norte de la zona urbana 
del municipio, estos 30 adultos y 
19 menores han esperado a que 
reparen su camión para continuar 
su viaje. Junto con la unidad de 
Protección Civil y Bomberos, la 
alcaldesa les entregó cobijas para 
pasar la noche, ya que declinaron 
la invitación a acudir al albergue 
temporal que puso en marcha el 
Gobierno Municipal.

La presidenta informó a las fa-
milias varadas que tiene gran in-
terés de que continúen su viaje a 
la brevedad. Mientras eso no ocu-
rra, el gobierno local los asistirá 
para que su estancia en el muni-
cipio sea digna. Por ello, se les en-
tregaron alimentos preparados, 
bebidas, cobijas, y juguetes y bo-
los para los pequeños.

La síndica Argelia Aragón Gal-
ván refirió que Fresnillo es tierra 
de gente con gran espíritu de ayu-
da. Por ello, el ayuntamiento pone 
de su parte para apoyarlos en lo 
que sea necesario.

Martín Álvarez Casio, secre-
tario de Gobierno Municipal, dio a 
conocer que están al pendiente 
de la reparación del vehículo.

ECODIARIO 

OFRECEN COMERCIANTES 
SUS PRODUCTOS EN 
EXPO NAVIDEÑA

FRESNILLO, ZAC.- Comerciantes 
fresnillenses ofrecen una varie-
dad de productos para esta tem-
porada, desde ropa, detalles, re-
galos diversos, tazas y todo para 
regalar esta Navidad. 

La expo estará ubicada en el 
Jardín de la Madrehasta el 6 de 
enero, por lo que autoridades mu-
nicipales invitan a la población a 
realizar sus compras en este sitio 
y apoyar la economía local.

Con el objetivo de fortalecer a 
los comerciantes locales, Rita Ro-
cío Quiñones de Luna, alcaldesa 

ECODIARIO

de Fresnillo, recorrió la Expo Na-
videña ubicada en el Jardín de la 

Madre, donde escuchó las inquie-
tudes de comerciantes locales.
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INVITA 
SECRETARÍA 

DE ECONOMÍA 
A REGALAR 

ARTESANÍAS 
LOCALES 

ZACATECAS, ZAC.- La Secretaría de Economía invita a zacatecanos y visitantes a 
que en esta navidad, regalen una artesanía como símbolo de orgullo por esta tierra, 
a fin de conservar las tradiciones e impulsar la riqueza cultural del estado.

En este sentido, las tiendas Hecho en Zacatecas, en sus diferentes ubicaciones, 
son un espacio que sirve como escaparate de artesanos del estado, donde ofre-
cen sus productos, tanto a locales como a turistas.

En estos lugares se encuentran presentes 12 ramas artesanales que se reali-
zan a lo largo de todo el estado: platería, alfarería, textilería (lana y labores de aguja), 
juguete tradicional, metalistería, cartonería, artes de la madera, arte wixárika, tala-
bartería, mascarería, fibras vegetales, cantería y lapidiaria.

Hecho en Zacatecas cuenta con sucursales en diferentes municipios como: 
Sombrerete, Teúl de González Ortega, Tabasco, Susticacán y Pinos, también se 
pueden encontrar a través de diversos puntos de venta como: Museo Chalchihui-
tes, Hotel Fiesta Inn, Hotel Providencia y Centro Platero.

Desde cerámica, textiles y talabartería, hasta joyería y tallados en madera pue-
den encontrarse en las tiendas locales que ofrecen una amplia gama de opciones 
para todos los gustos y presupuestos.

La riqueza cultural y creativa de Zacatecas se refleja en cada pieza única, con-
virtiéndolas en regalos significativos y memorables para la temporada festiva.

Al elegir artesanías, los compradores contribuyen directamente a la economía 
local y apoyan a las comunidades de artesanos, promoviendo el desarrollo soste-
nible y la preservación de las tradiciones culturales.

ECODIARIO

DURANTE ESTAS ÉPOCAS
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LOCALIZAN A FAMILIA ECUATORIANA 
REPORTADA COMO DESAPARECIDA 
EN ZACATECAS
ZACATECAS, ZAC.-Una familia de ori-
gen ecuatoriano que había sido re-
portada como desaparecida en Zaca-
tecas, fue localizada en Durango. 

El secretario general de gobier-
no, Rodrigo Reyes Mugüerza, in-
formó que este martes, autorida-
des del vecino estado informaron 
que la familia, dos hombres, dos 
mujeres y cuatro niñas fueron lo-
calizadas. 

"El día de hoy, autoridades del 

ZACATECAS, ZAC. - Elementos 
de la Policía Municipal detuvie-
ron a un hombre de 22 años, en 
la colonia Lomas del Lago, de-
bido a que conducía una moto-
cicleta con el Número de Iden-
t i f i c a ci ó n Ve hi c ula r  ( V IN ) 
alterado.

ECODIARIO

ECODIARIO

Estado de Durango nos han infor-
mado que las 8 personas ecuato-
rianas reportadas como no loca-
lizadas han sido ubicadas en 
Ciudad Juárez, Chihuahua. Como 
se comentó con anterioridad, no 
fueron privadas de la libertad en 
nuestro estado. Sin embargo, se-
guiremos colaborando con nues-
tros estados vecinos para asegu-
rar la integridad y los derechos de 
quienes transitan por las carrete-
ras de la región", expresó el fun-
cionario estatal.

DETIENEN A JOVEN QUE 
VIAJABA EN UNA MOTO CON 
PLACAS ALTERADAS

Al estar en recorridos de se-
guridad y vigilancia, los unifor-
mados avistaron al sujeto a bor-
d o  d e  u n a  m o t o c i c l e t a , 
intentando huir al notar la pre-
sencia policial.

Tras darle alcance, se revisó 
la unidad, una Italika DM150, co-
lor negro, sin placas de circula-
ción, la cual tenía el VIN alterado.

 Por ello y debido a que no 
pudo comprobar la posesión de 
la motocicleta, se aseguró al 
hombre de 22 años y la unidad.

 De esta manera ambos que-
daron a disposición de la Fisca-
lía General de Justicia del Esta-
do de Zacatecas (FGJEZ), para 
que la instancia realice las in-
vestigaciones pertinentes.
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AGRADECE CLAUDIA SHEINBAUM 
APOYO DE EXPRIÍSTAS

IMPUGNARÁ MÉXICO LEY 
DE TEXAS QUE EXPULSA 

A SOSPECHOSOS 
MIGRANTES

ZACATECAS, ZAC.- Luego de que en Texas se promoviera una ley que permite detener a 
cualquier persona sospechosa de haber cruzado la frontera ilegalmente, el mandatario fe-
deral, Andrés Manuel López Obrador aseguró que su gobierno impugnará esta decisión. 
Señaló que el gobernador Greg Abbott quiere ganar popularidad para las próximas eleccio-
nes, pero “va a perder”. 

“Se está haciendo ya un trámite en Relaciones Exteriores para impugnar esta ley y ade-
más nosotros vamos a estar en contra de estas medidas. Decirle a nuestros paisanos y a 
los migrantes que vamos a estarlos defendiendo, que el gobernador de Texas actúa de esa 
forma porque quiere ser candidato a vicepresidente”, señaló.

ECODIARIO 

SAN LUIS POTOSÍ, SLP.- Claudia 
Sheinbaum agradeció el apoyo de 
expriístas a su proyecto; sin em-
bargo, la precandidata presiden-
cial de la coalición Sigamos Ha-
ciendo Historia aclaró que “fue una 
decisión personal” y su inclusión 
no implica que vayan a tener un 
puesto a futuro.

En un encuentro con medios 
de comunicación de la entidad, la 
abanderada presidencial de Mo-
rena y los partidos del Trabajo y 
Verde Ecologista incluso explicó 
que una eventual adhesión de Ale-
jandro Murat Hinojosa, Eruviel Ávi-
la, Adrián Rubalcava, entre otros 
expriístas, también es una deci-
sión del “movimiento”.

“No es que me pidieron permi-
so, sino que ellos lo dicen así, ya 
veremos el acercamiento. Hay 
otras personas que se han acer-
cado y, repito para todos nuestros 
militantes y simpatizantes, eso no 
quiere decir que tienen un espa-
cio, un puesto, sino que sencilla-
mente se unen a un gran movi-
miento de trans formación”, 
subrayó.

ECODIARIO
"Es una decisión personal de 

ellos, de salirse del PRI y decir: 'la 
mejor opción está de este lado', 
ya hacia adelante, veremos si hay 
opción o no hay opción de inclu-
sión, es algo que también decidirá 
el propio movimiento”, enfatizó.

En Matehuala, Sheinbaum Par-
do también detalló que platicará 
con Mario Delgado, coordinador de 
su precampaña y dirigente nacio-
nal de Morena, para ver si es ne-
cesario reunirse con los dirigentes 
de esta nueva agrupación política 
Alianza Progresista para acordar 
la manera en que apoyarían.

“Yo agradezco el apoyo, pero 
ya después veremos en una coor-
dinación, Mario Delgado le pediré 
si es necesario que se reúna con 
ellos, pero no es un asunto de que 
llegan a ocupar un espacio sino de 
que renuncian allá y voltean acá 
a decir: 'la alternativa está en la 
coalición Morena, PT, Verde'”, des-
tacó.

"Deciden salirse de su partido 
y piensan que la mejor opción está 
con nosotros y ya en todo caso 
después se verán las pláticas con 
ellos, si nos apoyan, cómo nos apo-
yan”, abundó.
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“Sin duda prevenir la violencia es un reto, implica un trabajo de largo aliento 
para transformar prácticas y creencias culturalmente arraigadas que sin 
duda en muchas ocasiones la hemos normalizado”

¿Por qué prevenir?

DIEGO 
VARELA Sin duda el único camino asequi-

ble que tenemos como sociedad 
frente al problema de la violen-
cia nos llama a la reflexión en 

plena conciencia y que esta nos dice 
marcha y toma acciones para evitarla 
y erradicarla de la cotidianidad, pues a 
nadie nos gusta vivir los estragos que 
esta causa tanto en lo individual como 
colectivo, y para tal efecto, tenemos 
que encontrar los cauces necesarios 
para evitarla, de ahí la importancia del 
llamado a prevenirla y entre algunas 
concepciones que aluden a la preven-
ción y solo por citar un par de ejemplos 
tales como:

Se llama prevención del delito al con-
junto de medidas de índole de política 
criminológica a la cual se le concibe como 
un instrumento de cambio social que 
busca romper la incomunicación que 
existe entre los planificadores de diver-
sas actividades y sectores y dirigir sus 
acciones hacia una sola resultante que 
es la justicia social, y que para ello, se 
involucra desde la acción política, eco-
nómica, social, cultural y por supuesto 
la seguridad, encaminadas a impedir que 

se produzcan actos de violencia. 
Que, desde un punto de vista gene-

ral, procura reducir al máximo los mo-
tivos, los medios y las oportunidades 
para el cometimiento de delitos. No obs-
tante, también busca atacar las causas 
y factores sociales de la delincuencia, 
fomenta los valores, la inclusión, la edu-
cación, el deporte, entre otras tantas 
acciones que se pueden hacer desde 
lo individual y colectivo.

Igualmente podemos señalar que, 
en otra definición, la prevención signi-
fica acción y efecto de prevenir. Se re-
fiere a la preparación con la que se bus-
ca evitar de manera anticipada un 
riesgo, un evento desfavorable o un 
acontecimiento dañino. Así como des-
de la medicina se pueden prevenir en-
fermedades, la prevención del delito es 
precisamente evitar o reducir al máxi-
mo los delitos.

Y abundando un poco más en el con-
cepto entonces pues ¿qué es prevenir? 
y otra respuesta será el de realizar ac-
ciones para evitar o reducir el daño de 
una situación que nos amenaza. Cuan-
do nos referimos a la prevención de la 

violencia estamos hablando de acciones 
que tienen como finalidad reducir las 
causas y factores que originan los ries-
gos de que una persona sufra o ejerza 
violencia sea cual sea su nacionalidad, 
grupo etario, género, clase social, ca-
racterísticas físicas, ideas u orientacio-
nes sexuales.

Amante de la música, la lectura 
y el deporte.

HABLEMOS DE SEGURIDAD… Y ALGO MÁS

“La navidad crea ilusiones fraternales, crea amigos y reconcilia a los rivales, hace 
que los vecinos se saluden y que los ricos de nuestra ciudad compartan algo a 
los que menos tienen, que los políticos repartan bolos, cobijas y despensas, y 
que los hijos obedezcan a sus padres”.

Época decembrina

En esta época navideña, sale a 
relucir lo mejor de los seres 
humanos para reconciliarse 
con sus seres queridos; hay 

hermanos, primos, tíos, padres e hi-
jos que se reencuentran en estas 
épocas, solo para abrazarse y mani-
festar el cariño y el amor que sienten 
unos con los otros. Entonces la Na-
vidad crea ilusiones fraternales, crea 
amigos y reconcilia a los rivales, hace 
que los vecinos se saluden y que los 
ricos de nuestra ciudad compartan 
algo con los que menos tienen, que 
los políticos repartan bolos, cobijas 
y despensas, y que los hijos obedez-
can a sus padres.

Quienes han tenido a bien, trans-
mitirnos los usos y costumbres con 
relación a los buenos hábitos de feste-

jar un acontecimiento que pasó hace 
2023 años, sigue vigente en la memo-
ria de las y los zacatecanos, el naci-
miento de Jesús de Nazaret, quien vino 
a reconciliar a millones de seres huma-
nos con sus enseñanzas, ya que desde 
que nació en un pesebre, nos mostró 
el camino del bien común.

En esta época navideña los que más 
disfrutan son los niños y llenan de ilu-
siones a todas las familias, prevalecen 
los dulces, los tamales, el ponche, el 
atole, el arbolito de Navidad, el nacimien-
to, los juguetes y diferentes y riquísimos 
platillos típicos de nuestra ciudad.

Aprovechando este espacio, quie-
ro desearles Feliz Navidad y un prós-
pero año nuevo 2024, a todos y cada 
uno de mis amigos, compañeros, co-
nocidos, militantes, simpatizantes, 

asociaciones, grupos y movimientos 
políticos que han contribuido a enri-
quecerme con sus amistades y sus 
consejos; en especial a mi familia, 
con honor a mis padres Pedro Jasso 
Soto y Marcelina Carrillo Moreno, Dios 
les conceda salud y paz en su interior.

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

PEDRO 
JASSO

Jurista convencido de que la 
participación 
ciudadana es el camino a la 
democracia y ésta, 
el camino a la libertad
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